

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 27 DE NOVIEMBRE DE 1904

NÚMERO 754

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
 REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez.**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 57, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Match de Polo La revancha de los rojos

Reina gran entusiasmo por el match del domingo en el cual los rojos, esperan tomar la revancha de la derrota anterior.
 He aquí los partidos:
VERDES. — John Swann, capitán. Frans Van Laard, Otto von Schroetter, Marcos Escribano.
ROJOS. — Joaquín Tinoco, capitán. Joaquín Fernández, Tobias Escribano, Modesto Martínez.
JUEZ. — Gonzalo Fernández.
TIME KEEPER. — Ricardo Fernández G.
SUPLENTE. — De los verdes: Alfredo Quirós A. De los rojos: José Antonio Lara.
 El match principiará a las nueve de la mañana en punto.
 Se comprará de cuatro tiempos de diez minutos con cinco minutos de intervalo entre cada tiempo.
 Se han cruzado grandes apuestas.
 La banda amenizará el acto.
 Las sillas son gratis para el público.

50 años en Siberia El romance de un príncipe ruso

Hace algunos meses los grandes públicos europeos han podido saborear los detalles emocionantes de la tristísima odisea de un príncipe ruso, que permaneció medio siglo aislado del mundo en los desiertos helados de la Siberia, víctima de un error judicial, tardamente reconocido.
 Es el príncipe Teodoro Kasimoff, miembro de una de las familias más nobles y poderosas del imperio moscovita que compartió el grillete de los desterrados de la vida desde 1852 á 1903.
 Era entonces un joven teniente de la guardia del Emperador Nicolás I, el cual sombrío soberano á sabido en que ambos contendores, levemente heridos, terminaron por reconciliarse y juraron olvidar á la causante de su enemistad.
 En prueba de sincero olvido de lo ocurrido el príncipe Kasimoff aprovechó una corta licencia del regimiento y organizó, en honor de su amigo, una gran cacería en su lejano castillo de Lubjans, situado en la provincia de Novgorod.
 Una mañana; los acompañantes de los ex-riuales oyeron que se empeñaban en una agria discusión, reviviendo antiguos recuerdos mientras se separaban del grupo internándose en los bosques. El príncipe volvió sólo una hora después, preguntando qué había sido de su compañero. Nadie pudo responderle.
 Al día siguiente el cuerpo del infortunado conde Dolgorouki era encontrado bajo diez pies de nieve con la cabeza destrozada á balazos.
 Todas las circunstancias fueron desde el primer momento aplastadoras en favor de la culpabilidad de Kasimoff. Se le acusó de haber fingido una reconciliación para atraer á su rival á una celada traidora y asesinarlo impunemente.
 Condenado á muerte á pesar de las conmovedoras protestas de su inocencia, el príncipe vió agravada su pena con la comutación de destierro perpetuo á Siberia y trabajos forzados por diez años.
 Antes de partir debió pasar por una degradación más dolorosa que la del célebre capitán Dreyfus, en Francia.
 Todos los regimientos de la guardia imperial rusa formaron el cuadro en el campo de maniobras de San Petersburgo.

Fue llevado allí cargado de cadenas, el verdugo le vistió el uniforme de los presidiarios y le ató la mitad de la cabeza á la vista de todos sus compañeros de armas. Luego, mientras los tambores batían paso fúnebre, el ex-príncipe Kasimoff y ahora "convicto número 108", fue paseado por las filas entre dos cosacos que lo ataban con el terrible "knout", el símbolo de la tiranía rusa.

El príncipe partió á pie á su destierro con las manos atadas á la espalda y sujeto con grillos comunes, á un compañero de miseria.
 He visto un "affiche" de Siberia, la ópera que debe estrenarse próximamente entre nosotros, que representa á los desterrados haciendo en una forma parecida las mil cien leguas de camino. Pero creo que una de las cosas imposibles de hacerse con música y romanzas variadas debe ser esta marcha fuera del mundo.
 El príncipe, con la muerte en el alma, no sabe cómo ha pudo llegar así hasta el pueblito de Zistante, pocos millas al Norte de Tomask. Allí trabajó diez años en las minas, sintiendo incesantemente sobre sus espaldas el látigo de los cosacos y siempre encadenado al bandido que compartirá su destierro.

Muchas cartas escribió á sus pacientes, jamás recibió respuestas. En los primeros diez años soportó sus horribles padecimientos con la esperanza de que fuera reconocida su inocencia. Esta idea se fué borrando poco á poco, de su imaginación y sólo pensó en esperar la muerte. A los treinta y cinco años de edad, parecía tener setenta.

Cuando se le permitió vivir en una choza separada, resolvió casarse con la viuda de un obrero desterrado político, y mandó su retrato con el de su esposa á la familia, que lo olvidaba tan cruelmente, haciéndola saber que su hijo debía ser el único heredero del título y la fortuna de los Kasimoff. Pero no tuvo familia y su abnegada compañera plebeya murió seis años más tarde.
 Quedó, pues, solo el ex príncipe viendo desfilar un verdadero kaleidoscopio de desterrados políticos, de bandidos ó de locos. Estaba ya convencido de que el mundo entero lo había olvidado para siempre.

Durante treinta años más soportó aquel infierno y poco á poco sus caracteres y sus compañeros de destierro fueron muriendo uno por uno.

En una de esas largas noches del Polo Norte fumaba su pipa en silencio á la puerta de su choza, mirando como se reflejaba la luna en la llanura de nieve que lo rodeaba y pensando en la cruel desgracia que lo había separado para siempre del mundo. De repente se le presentó el gobernador de la plaza y le notificó que estaba libre, que era otra vez príncipe!

Se le hizo saber que la justicia se había equivocada, que el asesino del conde era un hermano de aquella fatal mujer que los dividiera.

Ese hombre, al morir, confesó que acechaba al conde en los bosques para vengarse de la ruptura del matrimonio con su hermana y que lo había ultimado con tres balazos en la cabeza.

Por primera vez en cincuenta años le fué dado al príncipe preguntar por los suyos. Todos habían muerto, parientes y compañeros. Ya nadie conocía la existencia de un príncipe de la gloriosa familia de los Kasimoff.

Pidió entonces, como una gracia, que se le permitiera acabar sus días en el destierro, que había consumido la flor de su existencia. Una orden terminante del Czar lo obligó á ir á la capital.

Allí el soberano le devolvió con creces sus honores, su antiguo regimiento le presentó armas como á su corenel en el mismo sitio en que había sido degradado. Y los señores de Petersburgo, abiertos de par en par, le repitieron los triunfos de medio siglo antes.

Pero ya era anciano caduco que arrastraba las piernas, deformadas por el peso de las cadenas, y aquellas damas, aquellas sonrisas, músicas y trajes, no eran las de su generación, que dormía el sueño eterno.

El príncipe volvió á ocupar su inmenso palacio sin ningún pariente ni amigo. ¡Es el último de su raza! Jamás ha querido dejar su ténica burda de desterrado.

Y aquella víctima de las grandes fatalidades humanas sigue inmóvil todas las noches en las ventanitas de su mansión señorial mirando correr las aguas del Neva, mientras sus labios oprimen la misma toca pipa que fumó durante cincuenta años en la puerta de su esbana de Siberia.—VICTOR NOIR.

Oficial

Vista la solicitud de Ramona Ramírez Solís en la cual pide que se le comute en multa la pena de treinta días de arresto á que fué condenada por el Agente Primero Principal de Policía, por faltas; y tomando en consideración que la Corte Suprema de Justicia manifiesta que es el caso de otorgar la gracia que se impetra, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 7º de la ley de 1º de Agosto de 1905, se comuta en ochenta colones de multa la pena impuesta á la referida Ramírez Solís.

—Tomada en consideración la solicitud de Rafael Ramírez Abarcá, encaminada á pedir que se le comute en confinamiento la pena de reclusión que se le ha impuesto por el delito de lesión; y en atención á que la Corte Suprema de Justicia informa que no es el caso de comutación, según lo dispuesto en el artículo 6º de la ley de 1º de Agosto de 1905, se niega.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.
 Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental **Guadalupe**
Teléfono 732 **Teléfono 821**

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecernos con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Posta ambulante, don Emilio Araya, á quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA. Apartado 179. San José.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
 (antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 ojo de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. Im. No. 17

Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar quince caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN PIZA—Noviembre 23.—10 v.

El voto de confianza

La Asamblea electoral de la ciudad de San José ha sido legalmente convocada para que el día 8 del próximo diciembre proceda a nombrar los Regidores y el Síndico que integrarán la Corporación Municipal en el año de 1905.

Este diario en cumplimiento de su deber y con la mira de unificar los pareceres se permitiera a los electores una lista muy semejante a la que obtuvo el triunfo el año anterior.

La alterabilidad es un principio muy simpático y sirve de salvaguardia a las democias en ciertos casos, pero nadie duda que la elección es excelente medio para premiar los servicios cívicos de los hombres de gobierno y para manifestarles la aprobación que merecen sus actos.

A pesar del ruido que han producido recientes polémicas, el criterio sereno de los ciudadanos, que no dan oídos a las sugerencias de pasiones políticas prematuras, no ha podido ni se ha dejado extraviar y es confesión pública que nunca ha tenido la capital, un municipio tan laborioso y productivo en el amplio y recto sentido de la palabra.

Altas personalidades integran actualmente nuestra Corporación Municipal. Fueron allí animadas sobre todo por el deseo de sanear nuestra bella ciudad y han luchado con entusiasmo para lograr ese objeto primordial.

Ha aquí un cuadro de algunas de las medidas principales que han dictado:

- 1.-Reorganización del servicio de higiene.
2.-Establecimiento de baños públicos.
3.-Construcción de una cantidad enorme de caños de manpoteo especialmente en la parte Sur de la ciudad.
4.-Reglamento de caballerías y lecherías.
5.-Reglamento de mataderos.
6.-Reorganización del matadero público y establecimiento del sistema de pasar las reses en el mismo.
7.-Reglamento para construcción de aceras.
8.-Construcción de una cénica en el barranco.
9.-Proyecto de la demolición de la manzana del Mesón y construcción de una plaza en la misma.
10.-Reglamento de construcciones urbanas.
11.-Organización de un cuerpo de bomberos y pedido de bombas contra incendio.
12.-Reorganización de la oficina de ingeniería municipal.
13.-Construcción de numerosos puentes y realización de muchas obras públicas en los distritos del cantón.
14.-Traslado de la Tesorería Municipal al Banco de Costa Rica.
15.-Unificación de la deuda municipal y rebaja del tipo del interés.
16.-Subvención a la Escuela de Adultos.
17.-Pago a los distritos de las sumas que les adeuda la Tesorería Municipal.

Y en párrafo aparte hemos querido consignar el contrato González Keith, para construcción de la cañería y cénicas de la ciudad, contrato, revestido hoy con el carácter del Poder Ejecutivo, que tiene por objeto resolver el problema urgente de nuestra higiene. Este contrato ha sido atestado desde el punto de vista financiero, y algunos lo consideran oneroso, pero la mayoría de nuestras gentes, con el buen sentido que Dios les dió estiman que todo lo que gane el empresario es pequeño en comparación con el beneficio positivo que tendrán los pobladores presentes y futuros de San José.

Así, pues, si estuviéramos en los Estados Unidos, nuestros actuales Regidores podrían presentarse ufanos ante sus conciudadanos mostrando el cuadro anterior en que se enumeran sus esfuerzos, y pidiéndoles una palabra de aliento bien ganada.

Como son diferentes nuestras costumbres, lo hacemos nosotros, simples periodistas, inspirados en el bien público y en consecuencia EL NOTICIERO, pretende que se recija la actual municipalidad por dos razones principales: como una prueba de confianza de los electores, y para lograr que los hombres que han preparado un laudable proyecto, tengan tiempo para ejecutarlo en el año venidero.

CANDIDATURA

Proprietarios: Licenciado don Cleto González Víquez, Doctor don Carlos Durán, don Ricardo Fernández Vargas, Doctor don José María Soto, don Rafael Guardia Quirós.
Suplentes: Ingeniero don José María Fernández de Robles Salas, don José Joaquín Méndez, don Manuel Antonio Quirós.

La creación de una Agencia de Policía.

Ornato, Higiene y Salubridad

Fuimos los primeros en elogiar la idea de la Municipalidad, cuando resolvió solicitar el concurso del Poder Ejecutivo para la creación de una tercera Agencia Principal de Policía con carácter municipal.

Las razones que tenemos para abogar por el proyecto en referencia, ya la hemos expuesto en ediciones anteriores.

En nuestro colega "La Aurora" hemos visto un artículo en que defiende la idea en cuestión. Helo aquí:

"Pues, señor, como fuimos diciendo, no se oca de la existencia de una autoridad encargada de velar por la higiene de los asociados, sin la cantidad de fuerza necesaria para hacer efectivas sus disposiciones.

Queríamos de todo corazón que los hombres no gobernarán a los hombres, que todos pudiéramos vivir en esa fraternidad soñada por tantos generosos pensadores. Pero para ser felices en la realidad en que vivimos, tenemos que pagar nuestro pensamiento a la necesidad actual. Ella es de violencia, porque aun no ha acaudado la enseñanza de libertad, de bien, de solidaridad, que ha de constituirlo de ello no desesparceramos la sociedad buena y organizada del futuro. Mientras presentamos esta enseñanza que ha de derribar lenta y "pacífica" la enseñanza que los potestades de los hombres, trata mos de que lo se prodigue la fuerza allí donde ya es necesaria a allí donde una necesidad imperiosa y realmente sentida no la demande.

Pero es la higiene pública, asunto de tal gravedad y trascendencia, que no es posible desatenderla un momento, y no dominar a nuestra gestión. Si el Estado la toma a su cargo, debe hacerlo de una manera efectiva y eficaz. De no, nos valdrá que la abandonará a la particular iniciativa, que hoy por hoy, duermee ese sueño

asegado que han dado en llamar "carácter bondadoso y pacífico de los costarricenses.

Costear un lujo tren de empujados para el servicio de la higiene y anular por falta de ejecución sus esfuerzos, es peor que no pensar siquiera en el asunto. Así, de esta última manera, se evitará al menos, el gasto de sumas ingentes que en cosa de más provecho debieran ser empleadas.

Nos dicen que el Municipio ha hecho sus gestiones al respecto y que en el Gobierno se demora la resolución del asunto.

Y nosotros, que hallamos sencilla de toda sencillez esa cuestión, expónemos respetuosamente la idea de que se recarguen al 2º Agente de Policía el conocimiento de las faltas a la Higiene y su consiguiente correctivo. Sin necesidad de extremar la autoridad hasta convertirla en violencia, se puede y se debe obligar a los robachos en el aseo de sus viviendas, a mantenerse libres de focos infecciosos.

Y repetimos ahora lo que ya tenemos dicho: no despierta la policía de "orden y seguridad" de Policía el conocimiento de las faltas a la Higiene y no ha menester? Pues que ejercite en esto sus activas energías, y ya verá cuánto bien ha de hacer a la comunidad".

En todo estamos de acuerdo con nuestro estimado colega a excepción de que se le recarguen al Agente 2º de Policía el conocimiento de las faltas a la Higiene, ornato etc, etc. Es indudable que la Municipalidad llega a adotar este sistema, no llenará el objeto deseado.

Los Agentes 1º y 2º de policía que han sido siempre los encargados de estas funciones, han hecho poco por los intereses de la Municipalidad y por esa razón este cuerpo se ha visto en la necesidad de señalar una partida en su presupuesto de gastos, para el pago de estos empleados y sostenimiento de la oficina, que está destinada única y exclusivamente a cumplir sus disposiciones y a velar por sus intereses.

Lo que si no nos explicamos es que el señor Ministro de Gobernación y Policía, haya tenido por resar ver este asunto tanto tiempo, cuando es de urgentísima necesidad.

El asunto ferroviario

Entrevista con Mr. Jhon M. Keith

Ayer celebramos con Mr. Jhon M. Keith, administrador general de las compañías Northern Railway and United Fruit & Co, una corta entrevista.

Era nuestro objeto que este caballero, llegado de los Estados Unidos, nos informara algo de lo relativo a las negociaciones que dicen ya entabladas entre las empresas ferroviarias, Ferrocarril de Costa Rica y la que este señor representa en este país. Mr. Keith nos dijo que al respecto no sabía nada ni podía informar cosa alguna por no estar autorizado para ello.

Alentados nos comunicó que él dejaría muy pronto su puesto de administrador de las compañías que representaba y que pasaría a hacerse cargo de la Gerencia de la Compañía Hamburguesa americana de vapores.

Es todo lo que pudimos conseguir que Mr. Keith nos dijera.

Otra vez

vez el cerro del Arbol

solitario ó Putiloff

Rechazo de los japoneses

OTRAS NOTICIAS

Mukden, 25.—La noche del 22 los japoneses hicieron otro ataque al cerro Putiloff. Sus filas fueron diezimadas por la metralla rusa. Algunas se alojaron en las faldas del cerro pero fueron acasadas a la bayoneta. Viendo esto el resto de la fuerza huyó. La misma noche se hizo un ataque semejante al Sur de Erdagon que también fue rechazado a la bayoneta. Los japoneses tuvieron gran número de bajas. De los rusos los muertos ascendían a 30. Una fuerza de 1500 bandidos chinos con 6 piezas de artillería al mando de oficiales japoneses venía de la dirección del río Liáo. La mañana del 23 encontrarse cerca de la estación de Kaiyan con una sotnia de cosacos que guardan la frontera. Los cosacos cargaron antes que se pudieran colocar en acción la batería de los bandidos. Estos optaron por huir resistiendo huyendo anegada en todas direcciones, dejando cien cadáveres en el campo de operaciones. De parte de los rusos la pérdida fue insignificante. El día 23 una columna japonesa compuesta de rusos compañías intentó penetrar el flanco oriental ruso, pero tuvo que retirarse ante el empuje de dos escuadrones de ginetes rusos que les causaron sensibiles pérdidas.

Orden de

renovar el ataque a Puerto Arturo

Washington, 22.—La prensa asociada ha sabido que el ejército japonés ha sido ordenado de renovar hoy el ataque a Puerto Arturo y de tomar a todo trance las principales fortificaciones.

Alemania

tomará parte en otra

conferencia del Haya

Washington, 22.—El Secretario Hay ha recibido una nota del Gobierno alemán aceptando en términos muy cordiales la invitación del presidente Roosevelt para tomar parte en otra conferencia de la Haya.

El presupuesto de Cultos en Francia

SEPARACION DE LA IGLESIA Y EL ESTADO

París, 25.—En la Cámara de diputados se votó por una gran mayoría el presupuesto de Cultos en la forma que lo presentó el Gobierno. El punto saliente del debate fué la respuesta de Combes a las mociones que se hicieron de apremiar ó reducir el presupuesto. Dijo él

primer Ministro que está resuelto a suprimir y no reformar, el concordato. Así es que suplirá a los republicanos que tuvieron paciencia a fin de no complicar el asunto con modificaciones parciales, sino esperar su proyecto de Ley para la separación de la Iglesia del Estado.

¿Vapor hundido?

Constantinopla, 25.—El vapor griego "El piz" que ha pasado del tiempo debido para un arribo a este puerto, se considera perdido. Se teme que se haya ido a pique en la reciente tempestad que barrió el Mar Negro. Entre tripulantes y pasajeros había a su bordo 77 almas.

Las enormes

pérdidas rusas en las batallas de octubre

Inmenso número de heridos y enfermos NO CITAN LOS MUERTOS

San Petersburgo, 25.—Ha tenido efecto de asustar un tanto al público el informe que acaba de publicar Kuropatkin, de las pérdidas sufridas por su ejército correspondientes a los 12 días anteriores al 21 de octubre. Los enfermos y heridos ascienden a 943 oficiales y 31,211 individuos de tropa. El informe no hace referencia a los muertos a pesar de que los correspondientes de la prensa dieron parte de que solamente a la izquierda tuvo 8000 muertos causados por la serie de infructuosas cargas que se hicieron para tomar la posición del Gral. Oku. Según despachos recibidos del teatro de la guerra, el deseo de Kuropatkin de permanecer en el campo probablemente no será restado por el ejército ruso, pues el almirante responsable del Rusa Mr. Russkie avisa por telegrama que hay indicios de que los japoneses no tienen intención de abandonar sino que están resueltos a hacer un gran esfuerzo para arrollar nuestra ala izquierda. Se ha suspendido la comunicación sin hilo entre Puerto Arturo y Chéfi.

Visita

de Roosevelt y familia a la Exposición de San Luis

Precauciones tomadas

Washington, 25.—Hoy partió con dirección a San Luis con el fin de visitar la exposición, el Presidente Roosevelt, acompañado de su señora, su hija Alice y su secretario Robynson y su señora. La comitiva hará el viaje en tren expreso compuesto de tres carros Pullman. El servicio secreto del país y la directiva de la empresa Pensilvania, han tomado extraordinarias precauciones para proteger la vida del Presidente por todo el camino. Una locomotora Piloto procederá el tren presidencial desde Washington hasta San Luis, guardando una distancia de una milla delante de él. Ascendió a 2000 el número de hombres que se emplean para guardar al Presidente durante el viaje.

Del

cuartel de Kuroki

NOTICIA DESMENTIDA

Cuartel general del General Kuroki, 25.—Carecen completamente de fundamento las noticias que se hicieron circular durante la semana pasada de que el General Kuropatkin ha iniciado un movimiento hacia adelante y ha hecho retroceder una distancia de 3 millas la izquierda japonesa. Durante el último mes la situación ha permanecido sin cambio alguno, habiendo los dos ejércitos aprovechado de este descanso para aumentar sus posiciones defensivas y para reunir provisiones de cañón y boca.

Oku

rechaza a los rusos

Cuartel general del ejército del General Oku, 25.—De parte del enemigo se nota alguna actividad frente al ejército del General Oku. Al amaecer hoy varios destacamentos atacaron los puntos de la izquierda del centro. Nuestras divisiones del centro rechazaron el ataque. Como resultado de este rechazo los japoneses acuraron Fontos. Los rusos dejaron muchos muertos sobre el campo de batalla.

Los

SITIADORES DE PUERTO ARTURO

Fortalezas tomadas

Cuartel General del 3ar. Ejército Japonés, 25 (via Pusan).—Las dos únicas fortalezas permanentes que están en posesión de los japoneses son las dos fortalezas de Panling que fueron tomadas en el mes de agosto. Están en posesión de los reducidos avanzados de Kihung, llamadas fortalezas de Kuropatkin, y el cerro llamado oficialmente Puerto P.; el cerro de Kobu Saohitaki Tan y el Cerro 174 metros. Ocupan también las galerías Caponiere y fosos de las dos fortalezas Pizlang, situadas al Norte del fuerte Kekwang.

No hay

febre amarilla en Cuba

Habana, 25.—El señor Carlos Finlay, Jefe de la Junta de Sanidad, desmiente el aserto contenido en un despacho procedente de Washington de que existe la fiebre amarilla en la isla de Cuba.

Los ataques

a Puerto Arturo - Puerto Arturo dentro de poco

Tokio, 25.—Se ha recibido informe que las minas japonesas dirigidas contra los cerros Rihlung Sangya y Koki han logrado a la base de las fosas contrales de los obreros de las minas. Se han conrado los parapetos exteriores de los Cerros. Rihlung y Sungshu dejando a los rusos en posesión de los parapetos interiores. La artillería japonesa está bombardeando estas casamatas de los rusos muchos metros. Se espera la pronta ocupación de las fortalezas. Si esto sucediese, la toma de Puerto Arturo parese ser inevitable dentro de poco tiempo.

LOS SUCESOS DE PANAMA

La destitución del

General Huertas

NOTAS Y DOCUMENTOS

ENERGICA ACTITUD

DEL GENERAL DE LA GUARDIA

Panamá, noviembre 18 de 1904.—Excelentísimo señor Presidente de la República. E. S. D.—Fxcelencia:

En atención a que la República no necesita de soldados, según manifestación verbal hecha por V. E. a mí en la entrevista que tuvimos en la tarde de ayer; en atención a que ni el Ejército ni yo somos acreedores a la confianza del Gobierno como primera autoridad de la República, ya que V. E. se ha dejado sorprender con distrias y calumnias que son en si una muy grave ofensa inferida a la dignidad militar; y en atención a que V. E. háme declarado que no obstante el mandato de nuestra Constitución, que fija un pie de fuerza con sus respectivas dotaciones de Jefes y Oficiales, los señores Almirantes de la escuadrilla americana (sic) opinan q' con sólo trescientos policías se basta la República para garantizar el orden público, haciéndose innecesario el Ejército establecido por nuestra Carta Fundamental; y que por tanto tenía resuelto eliminar toda la tropa, complaciendo así extrañas é interesas miras, yo, Esteban Huertas, antes de que esto suceda, y aunque con copiosos elementos q' sólo hacer frente a la imposición, hasta caer con gloria en la lid desventajosa para mí, aunque llena de los encantos que como hombre de guerra siempre amé de corazón, abstengo de proceder semejante, por dos razones: primera, porque quien como yo ha sabido no merearse con la altira, conservando siempre su inherente modestia y humildad, tampoco desea en la desgracia dar la nota discordante ó cómica que desbarate en un momento cuanto una labor honrada de mi parte hubo creado, y segunda, porque mi sanidad de corazón me impide sacrificiar las vidas de mis pobres soldados, verdaderos soldados republicanos, después que con sus esfuerzos y los de este noble pueblo, obtuvimos la independencia, muy harto sufren y sufrirán con el desamparo en que quedan, por más que la excedencia de un mes de sueldo alivie por unos días sus necesidades.

Haciéndose, pues, imposible, por cuanto dejo narrado, mi continuidad y la de mis efes, Oficiales y soldados, al frente de un Gobierno cuya desconfianza para con ellos es visiblemente notoria, preséntole a mi nombre, y en el de todo el Ejército, renuncia irrevocable de nuestros empleos, en la seguridad de que ni uno solo de sus miembros querrá manchar la gloriosa carrera de las armas, aceptado el mismo puesto que por amor a ellos y por compañerismo, renuncia su Comandante en Jefe, juzgándose ofendido.

Juro a Dios y a la Historia, que todos mis actos han sido guiados por el patriotismo; que mi amor a esta tierra y mi respeto al Gobierno legítimo han sido siempre sinceros; y que este paso que doy, es impulsado por ese mismo patriotismo, del cual nadie ni nada puede tachar de escaso.

Con sentimientos de alta estima, mucho me honro en suscribirme de V. E., S. M. Atto. S.

ESTEBAN HUERTAS

Decreto número 171 de 1904.—[de 18 de noviembre], sobre aceptación de una renuncia. El Presidente de la República de Panamá, en uso de sus facultades, decreta:

Art. 1º—Aceptábase la renuncia que del cargo de Comandante en Jefe del Ejército del General Esteban Huertas en oficio de esta misma fecha, y dánsele las gracias por sus valiosos servicios prestados a la causa de la Independencia.

Art. 2º—Consideráse al señor General Huertas como General en disponibilidad, con derecho al sueldo de quinientos pesos (\$500) que fija la ley al Comandante en Jefe.

Art. 3º—El mando en Jefe del Ejército queda a cargo del señor General don Santiago de la Guardia, en su carácter de Secretario de Guerra y Marina de la República,

Comuníquese y publíquese en hoja volante en la Gaceta Oficial. Dado en Panamá, á diez y ocho de Noviembre de 1904.—M. Amador Guerrero—El Secretario de Gobierno y Relaciones Exteriores.—Santiago de la Guardia.

República de Panamá.—Ejército Nacional.—Comandancia en Jefe.—Número 815.—Panamá, 18 de Noviembre de 1904.

Señor Secretario de Gobierno: Ramo de Guerra.—E. S. D.

Muy agradecido á la liberalidad del Excelentísimo señor Presidente de la República, por la alta honra que me dispensa fijándome una propina de quinientos pesos mensuales, como recompensa á mis servicios prestados á la causa de la Independencia, declino honor tan distinguido no aceptándola; pues yacería sobre mi dignidad el peso enorme de una afrenta que no se lavaríá nunca.

Mi inmenso patriotismo; y mi amor á esta tierra, contribuyeron al acto grandioso del "tres de Noviembre de 1903." Yo no puedo aceptar un sueldo que no gano; lo rechaza mi honradez. Cuando lo devengaba tenía derecho á ello: hoy que no lo gano, nó.

Concluyo solicitando del Excelentísimo señor Presidente de la República, por el digno conducto de Su Señoría, que mi renuncia es solidaria con la del Ejército, lo cual la debido tenerse en cuenta, á no ser que se suponga que yo me arrojé facultades, pues en este caso, y para comprobante de mi aserto, si es que lo desean, concurriré con todo mi Ejército á solicitarla, á fin de no dejar duda. Pido por tanto su reconsideración.—Dios guarde á S. S.—E. Huertas.

República de Panamá.—Poder Ejecutivo Nacional.—Secretaría de Gobierno.—Número 575.—Sección 3ª.—Ramo de Guerra y Marina.—Panamá, 10 de noviembre de 1904.

Señor General don Esteban Huertas. Señor General.—Presente.

Me ha sorprendido, por inusitada, vuestra nota número 815, de esta misma fecha, en la cual ostendéis la mía en que os comunicaba el Decreto por el cual el Excelentísimo Señor Presidente de la República os aceptaba la renuncia que os servisteis presentar de la Comandancia en Jefe del Ejército.

Si bien es verdad que contra las reglas usuales de todos los ejércitos, de que tengo noticia, hicistis extensiva esa renuncia á la Oficialidad y al Ejército, permitid que os diga, señor General, que hice caso omiso de esa parte de tan extraña manifestación por una muestra de consideración á vuestros gloriosos antecedentes y á la cabalreza estimación con que deseo tratarlos; pero de la manera más cortés y firme os hago saber que desconozco el derecho que presumís tener en nombre de una Oficialidad y de un Ejército que por ministerio de la Constitución y de la Ley y por disposición del Excelentísimo Señor Presidente de la República me incumba mandar, desde el momento en que vuestra renuncia fué aceptada.

El Gobierno no trata por ahora de disolver el Ejército. Los jefes y oficiales que no estén conformes con las nuevas disposiciones, pueden separarse por el camino que la Ley les señala, pero en ningún caso cometiendo rebeldía, ni presentándose á hacer manifestaciones conjuntamente y mucho menos bajo las órdenes vuestras que no sois ya su jefe.

La tropa no delibera ni renuncia, vos debéis saberlo mejor que nadie puesto que sois militar veterano y hombre de honor.

Con respecto á vuestro sueldo, habéis interpretado mal un acto de justicia y de hidalgía de parte del Gobierno. El Decreto queda subsistente en todas sus partes.

Soy vuestro atento y seguro servidor, SANTIAGO DE LA GUARDIA.

AVISOS DEL DIA

LA CONFIANZA CASA DE PRÉSTAMOS

A la una de la tarde del lunes cinco de diciembre próximo y en el local de la expresada Casa de Préstamos se procederá al remate de las prendas de plazo vencido que no hayan pagado los intereses. Caso de no terminarse el remate ese día, se continuará á las 6 de la tarde del día siguiente. Nov. 27, Agustín Sola. 8 v.

CARPINTEROS CONTRATISTAS

Deseo un contratista para la construcción en Lima de una casa de madera del país de un valor aproximado de C\$ 10,000.00. Los planos y detalles de construcción los tengo en mi casa en el Pavo de la Vea, hasta el martes próximo. Marcial Alfizar. Nov. 27. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente á la de don Tomás Gutiérrez, alquilo una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para veraneo. Puede informarse en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendo una casa cómoda, de buena construcción. Cuenta frente á la plaza y continúa á la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vendo extra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está continúa á la de don Juan Bautista Quirós y frente á la que fué de don Félix A. Montero.

Otro proporciones en mi oficina, en las arcadas, frente al Teatro Nacional. Nov. 8. José María Chinchilla G. 15 v. 1 v.

CASA AMUEBLADA

Se alquila una, en punto céntrico, con instalación eléctrica. Para más informes en la Nueva Botica de San José de don Mariano Jiménez. Nov. 5. 6 v.

A NUESTRA CLIENTELA

Avisamos que acaban de llegar á nuestro almacén los vestidos y sobretodos para niños, en gran variedad de estilos y colores, á precios muy reducidos.—ROBERT HERMANOS Nov. 25. 6 v.

PANDEMÓNIUM

REVISTA ANEXA Á EL NOTICIERO

Sumario del número 73, que circuló ayer: "El gamín", por Leonidas Briceño. "El peligro de América y el augurio de la poesía", por R. Blanco Fombona. "Un recuerdo", por Gabriel D'Amunzio. "Adelita Jiménez", "La virginitad de virtudes", por J. Ambrosio Pérez. "La odisea de la princesa Hilmy", por L. B. "A. Cervantes", por Rubén Darío. "Profesor Robert Ridgway", "La guerra con Japoneses", por Capitán. "Señorita María Pizaro", "Para un poeta", por Leonidas Briceño. "Clamor de un pobro", por José Ramón Gallegos. "Gránica internacional", por S. Ipeñada. "Notas", "Gráficos Carlos Gagnin, ex Director del Liceo de Costa Rica, y Director del Colegio de Sta. Ana (Salvador), Margarita y Renee Aguilar Machado; Adelita Jiménez; la señorita Hilmy; Robert Ridgway en su estudio; señorita María Pizaro; profesores y alumnos del colegio de Abachapan [El Salvador] dirigido por don Carlos A. Irujo.

EN VENTA

Una casa de habitación gran y cómoda en la calle central, frente á la de don José Durán, media cuadra al Sur del Parque Central y la Catedral. Mide como 25 varas de frente por 50 de fondo, y viene además una salida y puerta cochera á la calle Chapín 6 ta. Avenida. Contiene como 12 piezas, fuere de un altillo y varios corredores, patios, etc. Otra casa en la 4a. Avenida, media cuadra al Oeste del Parque Central; mide como 17 varas de frente por 40 de fondo y contiene como 12 piezas, bujas y un cañón interior de dos pisos, corredores, patios, etc.

Para más informes, dirigirse al apartado número 127 del correo, ó á los señores de don Federico Throck. San José, nov. 24. 5 v.

CASA AMUEBLADA

Se alquila una casa amueblada, con instalación eléctrica y excelente situación. Para informes en esta oficina. Nov. 24. 5 v.

DE OCASION

Se vende la casa número 327 3a. Avenida Oeste, dista solamente cien varas del Mercado; es cómoda, bonita y en muy buen vecindario. Se exigen dos mil colones al contado. Por el resto se pueden dar plazos hasta por dos años. Entenderse con Francisco Huete. 5 v. Nov. 2.

AVISO

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atenderé á las personas que tengan reclamos ó asuntos que arreglar conmigo. San José, 16 de noviembre. G. CAVALLINI. E. S. O.

TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Harokin. Nov. 8. 15 v.

DR. ENRIQUE MONTIEL

Médico y cirujano, ofrece sus servicios profesionales en el Hotel Francés de Cartago. Horas de consulta, de 1 á 4 p. m. A los pobres, gratis. Noviembre 23. 4 v.

CRONICA

Programa de las piezas de música que amenizará la banda nacional hoy en el Parque Central, recreo de 5 á 7 p. m. La retreta se verificará mañana lunes de 8 á 9 p. m. en el Parque Central.

- 1ª.—Prosperine. Fantasie (op.) de Saens.
2ª.—Fantasie sobre Jean de Nivelle: de Léo Delibes.
3ª.—L'Etoile de Glorie Ouverture: H. Lar. deur.
4ª.—Fleurs de lotus Valse. L. Grillet.

Dirección general de bandas.—Rafael Chaves G. Lectura Lemaitre

Nos efectos sorprendentes de la Lectura Lemaitre se manifiestan desde los primeros días por la resolución de la cara y las mucosas, un apetito sostenido, mayor claridad de las ideas, un sueño tranquilo, regularidad de las funciones estomacales, aumento de las fuerzas, vuelta casi inmediata de la energía física y cerebral, de la alegría, en una palabra, por la transformación del estado general. Se encuentran en venta en todas las farmacias y droguerías acreditadas.

Harto A la señora Ramona Esquivel Rojas le hurtaron de su casa de habitación dos pañuelos de seda de poco uso. La perjudicada calcula que las dos prendas hurtadas valen C\$ 70.

Afortunados He aquí la lista de las personas que salieron favorecidas con los premios

mayores de la lotería jugada el domingo próximo pasado: Juan Rafael Quirós C\$ 2000; Adán Rojas C\$ 2000; Juan Oliver C\$ 2000; Antón Alfaro C\$ 2000; Luis Marín C\$ 600; Elena Mesón C\$ 400; Abraham Retana C\$ 1000; José Jhenknis C\$ 100; José Quintana C\$ 100; Guillermo Richmond C\$ 100; Luis Prada C\$ 100; León Rojas C\$ 200 y José Luis Monge C\$ 200.

Muerto de un sabio

El decano de los naturalistas del Mundo, doctor Rodolfo Amador Philippe, muerto recientemente en Chile tenía la edad de 102 años. Desde 1836 en que publicó la primera parte de su obra "Enumeratio molluscorum Societatis" hasta pocos antes de su muerte ha venido ilustrando diferentes ramos de Historia Natural. En 1902 fué Presidente de la Academia internacional de Geografía botánica. El catálogo de sus publicaciones alcanza la cifra de 226.

Limites

La Municipalidad y autoridades civiles de la villa de Desamparadas, han solicitado del señor Gobernador la demarcación de limites, entre este lugar y el distrito de San Antonio del mismo cantón. El asunto será presentado á la consideración de la Municipalidad y poder Ejecutivo.

Por la moralidad

Dos enamorados Tranquillo Arguello y Antonia Miranda, eligieron como punto de cita para sus coloquio de amor, un escondido lugarcito, cubierto de árboles y plantas en el Parque Nacional. Pero da la desgracia que en la noche de antier un listo y peripicaz señor del orden y seguridad pública, dió con el nido de los tales y los capturó y condujo al cuartel y fueron penados en la Agencia de Policía con una regular multa.

Hurto

Ayer mañana le hurtaron en el Mercado de esta ciudad á la señora Juana Fonseca una cartera que contenía C\$ 18 en efectivo.

Por inmorales

Las individuos Elodia Quirós y Rafaela Royá H. fueron tomadas infraganti por la policía en escenas inmorales. Por tal motivo fueron condenadas á sufrir unos cuantos días de reclusión.

Por desobedientes

Dos jovenzitos de apellido Moreira y Hurtado fueron detenidos por reincidencia en la orden dada por un policía que en la puerta principal del Colegio de Señoritas impedía la entrada á menores.

Escandaloso

Un maestro de primeras letras, q' está empleado en esta ciudad, q' lleva por apellido Carranza, formó con la damicela María Fernández un escándalo más que morrocotudo. Un policía capturó á los escandalosos, dando con ellos en el cuartel.

Certificados

Para la Escuela del Padre Peralta en Cartago, se están imprimiendo 100 certificados de Mención Honorífica. Estos serán repartidos entre los alumnos más aprovechados de aquel plantel de enseñanza.

Tos ferina

De fuente cierta hemos sido informados que existen en esta capital ocho casos de tos ferina. Uno de los enfermos fué mandado ayer para Triarriba. Los demás han sido debidamente aislados.

Herido

En la noche de antier fué herido en la cabeza con una piedra el caballero don Amancio Bejarano. No se ha llegado á saber quién es el autor del delito. El hecho ocurrió por el barrio llamado "Chile de Perro".

Funciones

Día 26.—José Luciano de Jesús Calderón Bermúdez, de 4 días, hijo de Olodimiro Calderón y Ester Bermúdez; distrito de la Catedral.—María Esquivel de Otárola, de 26 años, hija de Dominga Esquivel, vecina de Guadalupe.

Movimiento de hoteles

Día 26.—Imperial.—Entradas: C. Meier, procedente de Tres Ríos; W. C. Rasthur, procedente de Zent.

Internacional.—Entradas: Fernando Buisan, procedente de Guápiles.

Aclarando

En la vista que se efectuó ayer en la Sala de Casación de Rafael Zúñiga por criminal, no se refiere á don Rafael Zúñiga Guzmán. Conste así.

El motivo

Está ya casi probado que el motivo del asalto por parte de unos bandideros de que fué víctima hace pocos días el joven Alonso Pérez Calvo en su casa de habitación, en el cantón de Tarrazú, no fué con el simple objeto de robar di-

nero y alhajas como se creía, sino para extraer algunos documentos de suma importancia que creían algunos interesados que el Licenciado Pérez Zulezón (don Pedro) guardaba en su escritorio. Eso lo prueba que los presuntos bandideros no robaron algunas cosas que á su paso encontraron y si registraron todos los papeles que el señor Pérez Zulezón guardaba en su escritorio y demás muebles sin haber podido encontrar los asaltos: los documentos deseados.

Reo prófugo

Por un vecino de San Marcos, cantón de Tarrazú, hemos sabido que una guardia compuesta de 20 individuos persigue por aquellos lugares al reo prófugo José María Vargas, presunto autor del asesinato del ex-alcalde de aquel cantón Félix Jacinto Piedra. Algunos vecinos de aquellos pueblos lo han visto vagar por las cercanías, pero los esfuerzos de los perseguidores han sido en vano.

Difteria

En Tobosí de Cartago se han presentado algunos casos de difteria. La Municipalidad del cantón central ha puesto mucho de su parte para auxiliar á los enfermos pobres.

Rastro

En San Isidro de Ajajuela se está edificando un magnífico Rastro Público que reunirá todas las condiciones de salubridad é higiene que un centro de esta naturaleza requiere.

Invitación

Hemos recibido la siguiente: "Con el fin de formar el gremio de detallistas de licores y provisiones, se le invita á una reunión que tendrá lugar el domingo 27 del corriente mes en el teatro variedades á las 7 de la noche.

La comisión organizadora, encarece á usted su asistencia.—San José, 22 de noviembre de 1904

Agua potable

Los distritos de San Diego y San Juan del Cantón de la Unión serán surtidos de agua potable, de la misma cantería que la suministra á la villa.

No está contento

Nuestro querido astrónomo don Pedro Nolasco está bastante irritado contra la Municipalidad, entre otras cosas, por el cambio de placas de las calles.

Parece que ahora le cuesta mucho dar con su casa.

Don Pedro combatirá la reelección bajo la égida de cierto empleado municipal que es ahora el jefe de la oposición. Hasta se dice que está dispuesto á gastar los dos mil pesos de la lotería en esta lucha.

Secretario

El señor Ministro de Gobernación firmó ayer el decreto nombrando Secretario interino de la Gobernación de esta provincia, al escribiente de la misma, don Tiburcio Solano. Hoy saldrá el acuerdo en el diario oficial.

Rastro

Los contratistas que edificaron el Rastro en San Pedro del Mojón, lo entregarán ya completamente concluido á la Municipalidad de este cantón central el próximo lunes.

Aumento

Alguien nos ha dicho que el sueldo de la Policía de Higiene será aumentado en C\$ 10.00. Bien se lo merecen esos activos agentes de la higiene, ornato y salubridad pública.

Mucho que pensar

Hace días el Agente 2º Principal de Policía dispuso que se hicieran desalojar de sus habitaciones por medio de la fuerza á las mujeres de la vida alegre que habitan por los alrededores de la iglesia de la Merced. Pero los interesados han reclamado sus derechos ante autoridad competente y según parece ya no se llevará á efecto la moral disposición del señor Agente de Policía.

Por lo visto los honrados vecinos de aquellos lugares están condonados á vivir en medio de aquel foco de infección moral.

COMUNICADOS

GRATITUD

A todas las personas que han tenido la fineza é interés por la salud de mi señora esposa, durante la grave enfermedad que la ha tenido postrada en cama, hago presente por este medio mis expresiones sinceras de agradecimiento.

Es mucho más grande aun mi gratitud á los ilustrados doctores Pánfilo J. Valverde, A. Giustiniani, Elías Rojas y Daniel Núñez, por el empeño y solicitud que pusieron para restablecer en mi hogar la tranquilidad amenazada.

Son tantas las personas á quienes debiera privadamente dar las gracias por sus muestras de cariño, que lo hago por la presente, ofreciéndoles mi casa y mi servicios.

VICTOR AUBREY H.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 12 de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José. Junio 18

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

- Bristol - otro - - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester. . . . £ 20;0:0

- - - - - Bristol. 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION -
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 27 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salidas.	Destino.
"S. I. S." "Ellys"	Miércoles	Nueva Orleans
"Brighton"	Jueves	Nueva Orleans
"Nian"	Viernes	Bristol
"Bradford"	Domingo	Mobile

San José, O. R., noviembre 22, 1904.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de gravamen. Se atienden órdenes en esmero y prontitud. San Viocta. JESUS VEGA. Sant 24.

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la Dal gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26.

JORGE MORALES BEJARANO

Avisa al público que se hace cargo de trabajos de ebanistería y construcción. En el mismo local en que siempre ha trabajado.—Nov. 27. 1m.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 19 del presente mes, esta revista ebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Tratáremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagará Cr. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1890.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Importante! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejorá notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que el lavado á vapor ofrece sobre el de aporreo en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandar sus ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPLEADA. Noviembre 13. 10v.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende baratísimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretenero; barrio "La Doloresa". Noviembre 19. 10v.

El dos del corriente vendí en la plaza de Heredia un ternero sardo de dos años. Actualmente se encuentra en mi potrero. Quien tenga derecho á este semoviente puede entenderse con el infrascrito para que lo reciba, previo el pago de costas. Ciudad de Santo Domingo noviembre 27. v. Rosendo Azofeifa Chacón.

Venta de casa. Véndese una casa á 150 varas al Sur de la Soledad y 50 al Este. Entendese en la misma casa con doña Dorotea Rodríguez v. de Marín Nov. 19. 10 v.

Compró ó tomo en arrendamiento un buen billar, pequeño. Diríjase á Abel Mena G. Calle 12ª Sur, 50 varas al Sur de la Iglesia de la Mercedes. Nov. 12. 10v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fontecay, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puertos y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS. Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. FRIIS, Cl. rujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13 —10 v.

Se necesita un muchacho honrado y activo en una casa de comercio. Poco sueldo al principio y debe presentar buenas recomendaciones. En esta oficina informarán 10v. Nov. 20.

CONFICITO RUJO JAPONES

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la clientela, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Habrá, pues, en el establecimiento cuartos asépticos, magnífica cocina, cantina variada, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904, GUSTAVO BONI. 5v.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la aballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAYGORY, BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.

SE VENDE

POR LA MITAD DE SU VALOR:

Una de las mejores casas del barrio de Amón, espaciosa y con todas las comodidades modernas, de contado ó á plazos reconiendo el interés correspondiente. Dirijirse á la casilla 382: Nov. 27. 1m.